

« A qui profite le cuivre », Prix Albert Londres

Écrit par Administrator

Mercredi, 23 Mai 2012 23:54 - Mis à jour Jeudi, 27 Octobre 2016 13:09

PARIS (MPE-Média) – Deux jeunes journalistes, Alice Odiot et Audrey Gallet se sont vues décerner hier à Paris le Prix Albert Londres 2012 pour l'audiovisuel pour un documentaire intitulé [« A qui profite le cuivre »](#) qu'elles ont tourné et réalisé récemment pour France 5 au sujet de quatre sites d'extraction de concentré de cuivre exploités par le groupe Glencore à Mufulira et Nkana en Zambie, où l'opérateur suisse utilise un procédé d'extraction avec des solvants acides réputés toxiques pour les travailleurs.



Vue de l'amorce du film "A qui profite le cuivre"(ph SD France 5)

Le document de télévision, réalisé en 2011 et déjà diffusé par la chaîne publique a révélé au grand public et aux décideurs zambiens et européens un mode jugé dangereux sur le plan de l'hygiène et de la sécurité des mineurs d'extraction du métal rouge utilisant des acides

« A qui profite le cuivre », Prix Albert Londres

Écrit par Administrator

Mercredi, 23 Mai 2012 23:54 - Mis à jour Jeudi, 27 Octobre 2016 13:09

hautement toxiques pour les salariés des mines exploitées pour le compte du groupe basé en Suisse.

« Peu après la diffusion du document à la télévision, le gouvernement zambien a réagi en exigeant la remise à niveau des méthodes minières et le paiement immédiat par le groupe Glencore de taxes supplémentaires de façon à compenser les préjudices subis par les mineurs zambiens. Le Président de la Banque Européenne d'Investissement a également réagi en prononçant un moratoire à effet immédiat sur des aides financières accordées récemment au groupe », a précisé lors de la remise du Prix Albert Londres à ces deux journalistes la présidente du Prix, Mme Annick Cojean, grand reporter au journal Le Monde, en présence du Président du Sénat M. Jean-Pierre Bel et de la compagne du Président de la République journaliste de Paris-Match Mme Valérie Trierweiler, qui ont chaleureusement félicité les jeunes lauréates.

Fusion avec Xstrata

Glencore est actuellement engagé dans un projet de fusion-acquisition du groupe Xstrata, également basé en Suisse et qui ferait de la nouvelle entité l'un des tout premiers mineurs globaux après Vale, Rio Tinto et BHP Billiton. En 2011, la production de cuivre réalisée pour le compte du groupe Glencore a augmenté de 16% sur un an, le PDG du groupe M. Ivan Glasenberg faisant état en particulier de 57% d'augmentation de sa production de métal rouge au Katanga, et du passage de 47 à 67.000 tonnes dans ses mines de sa filiale Mutanda (Katanga), dans le cadre d'un projet d'augmentation de la ressource annuelle à près de 110.000 tonnes de concentré de cuivre.

« A qui profite le cuivre », Prix Albert Londres

Écrit par Administrator

Mercredi, 23 Mai 2012 23:54 - Mis à jour Jeudi, 27 Octobre 2016 13:09



[Cliquez ici](#) pour accéder à la page d'accueil de ce site.